
 
地域の話題 
 
『近隣の小学校でのパソコン活用状況レポート』  （長池小の巻） 
 長池小学校のパソコン事情について、担当の先生にお話しをうかがいました。長池小では、昨年月１

度、年間１０回の校内パソコン研修が行われ先生方がパソコンについて多面的に学ばれたそうです。現

在、各クラスでパソコンを使った様々な授業が試みられています。子供達といっしょにパソコンを使って学

習することが、教師の励みともなり、刺激となって積極的に授業に取り入れられているようです。 
 パソコン室は、現在２２台のパソコンがあり、パソコンクラブの児童が朝サーバーを起動し、３年生以上

に、休み時間に開放されているそうです。低学年の児童も、校内探検を作成したり、お絵描きをしたりして

授業で楽しみ、６年生は、日光移動教室についてインターネットを活用し、１人１ページを担当し資料作り

もしたそうです。 
 松木中学校で一緒に学ぶことになる、長池小のパソコンへの取り組みは、とても気になるところですが、

お互い影響しあって向上できればと思いました。                             （森） 
  
  

こんなメンバーがやってます  （第３回会員紹介） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

娘達は何年も前に社会人になって、小学生どころ

か中学生もいないのですが、ご近所のよしみで参

加しました。一応、インターネットを飯の種にして

いるのですが、管理ばかりで現場に疎く、ネットワ

ーク構築も講習も、足手まといになっています。そ

れでも小学生に教えていると元気が貰えるので、

続けさせて戴いています。          （本田） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

昨年末、相模原市から八王子松木に引っ越し

てきました。松木小学校の様子を少しでも知り

たいという「下心」から松木 V ネットに加えてい

ただきました。V ネットの中ではネットワークの

構築を担当しています。機材が乏しくなかなか

思うようにいかないのですが、やっと最近形が

出来てきて、なかなか楽しくなってきました。皆

さんもいっしょに如何でしょうか?   （鈴木） 

 
 

 

パソコンは、メールで、遠く離れてしまった友人や、なかなか会えない人と、電話がわりに使っていま

す。ＦＡＸや、手紙だとなかなか出せないのですが、メールはとても便利ですね。自分のホームページ 

も持っていて、童話教室に通って書きためた童話などを出しています。               （森） 
   

 
ご意見、お問合せは・・・ 
 
＜インターネットの場合＞ 

メールアドレス： sumitani@otsuma.ac.jp 

 

＜パソコンをお持ちでない場合＞ 

連絡先 ： ７４－０７６９（炭谷） 

 

「いきいき通信」は皆さんの寄付により発行さ

れています。ご協力ありがとうございます。 

 
いつでも仲間募集中！ 
 
♪パソコン室が少しずつ整備されてきています。機会

がありましたら覗いてみてください。 

♪パソコン授業のお手伝いやネットワークの整備、一

緒にやりませんか？興味のある方はぜひご連絡くだ

さい。 

♪新メンバーです！ 
・高橋宗雄さん（一番街）、 
・森泉さん（松木） 
・佐藤睦さん 

伝えたいことが多すぎて、紙面が足りず増頁になりまし

た。松木ネットの奮闘、伝わりましたでしょうか？ご意

見・ご感想をお待ちしています。【編集担当（山森）】 

 
 

 
 

    【次回の会合の予定】 
  
 バザーの回収や実施などで随時集まる予

定です。全体的な集まりの予定は未定です。 
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 松木インターネットボランティアの会 
（matsugi_vnet） 

 ９月１６日（土）に、５年１組と２組のパソコン授業が行われました。松木ネットからは６人が参加し、授業の

進行及びサポートを行いました。また、いよいよ児童が使うパソコンがインターネットにつながりました！今

回は本当に盛りだくさんのご報告です！ 
 

 

インターネットにつながる！ 
 
 9月20日、松木小学校の一階パソコン室が

多摩TVネットワークに接続され、インターネ

ットが使えるようになりました。 
  ～～～～～～～～～～～～～～ 
 以前職員室に置いてあったLinuxがインスト

ールされたPCがルータの役割をし、多摩TV
ネットとパソコン室内に張られたLANを接続

していて、児童が使用するPCからインターネ

ットが使えるようになりました。まだ、6、7台の

PCがLANにつながっているだけですが、中

古品の寄付などを頼りに、最終的には20台
前後に増やす予定です。相当良好なインタ

ーネット環境が整うはずです。しかし、ルータ

ーに使用しているPC、LAN接続に使用して

いるネットワーク機器、PC本体など中古品を

使用していますのでなるべく早い時期に新

品と交換したいと願っています。ご父母の皆

様のご協力をお願い致します。 
 

【ネットワーク構築グループ（鈴木）】 

 

 

５年生のパソコン授業 
（５年１組担任の長谷川先生より） 

 １６日は悪天候にもかかわらず松木ネットの方が５，６

名も来校くださり、５年生の子供達のホームページ作り

を手伝ってくださいました。初めてのパソコンの授業でし

たので、パソコンを触ったことのある人とない人で組にな

り、一台のパソコンに向かいました。期待と不安の入り混

じった顔でパソコン室にやってきた子供達は、ネットの

方の説明を伺い、早速製作に取りかかりました。 
 この日は各自が自分の顔写真と趣味、将来の夢など

自分のプロフィールを入れたページを作ることになって

いました。電源を入れ、フロッピィを入れ、ホームページ

を立ち上げるまでは何とかなったものの、さて、クラスの

写真フォルダから自分の写真を引き出して貼り付ける段

になると枠外に写真が貼りついたり、友達の顔が貼りつ

いて慌てたり焦ったり。「先生！」と呼ばれても担任は一

緒にオロオロするばかりで当てにならず、「ネットの人に

聞いてみて」とネットの方が頼り。あちこちで「ＨＥＬＰ！」

の手が挙がり、５～６名もいらしたネットの方は、全くの暇

なしで子供達の間を回って教えてくださいました。 
 やっと一人目のを保存して二人目が始めてしばらくし

たら、大きな雷鳴と同時に部屋の電気が消えました。思

わず、「アーッ！！」と皆で叫んでいました。すぐに復旧

はしましたが、二人目はまた初めからやり直し。でも一人

目を見ていたので二人目は早いこと。子供達の覚えの

速さには驚いてしまいました。 
 アッという間の８０分間でした。窓の外は激しい雨の

中、雷鳴が鳴り響き、校内は何となく騒然としていました

が、ここパソコン室だけは熱心に教えてくださるネットの

方と夢中でパソコンに向かう子供たちの熱気でムンムン

の、周囲とは無縁の世界でした。      （５年担任） 

 

 
次ページ以降に５年生授業「子供達の感
想」「反省」やインターネット接続「今度
の予定」が続きます！ 

mailto:sumitani@otsuma.ac.jp


 

パソコン室、少しずつ整ってきました 
 

 夏休みに、一番街の高橋さんからパソコン４台とプリンターなどの周辺機器を 

寄付していただきました。比較的新しい機種で、子供達が使うには十分過ぎる性能です。これらのパソコ

ンは先日の５年生の授業でも使用しましたが、その後インターネットにも接続しましたので、先生方の授業

の幅も広がるのではと思っております。 

 また、先日ご報告しました「ぎんきょう」さんとは、地域に根付いたパソコンの普及活動という事をテーマ

に協力出来る様に調整を続けております。寄付を頂くパソコンについては、小学校はもちろんの事、地域

の講習会に役立てて行く予定です。 

 まだまだ空調設備もないパソコン室ですが、将来的に松木小学校におけるＩＴ教育（何処かの首相も重

点施策に取り上げていることですのでここは使わせていただきます）の中心となる日を夢見て、少しずつ

出来る範囲で設備を整えて行きたいと思っています。ご協力くださる方々も増え、心強く思っています。 

【ネットワーク構築グループ（中島）】 
 
 

インターネット接続～今後の予定 
 
 以前は２階の職員室からインターネットに接続していた関係で、職員室にLANを張って、先生方にお使

いいただいていたわけですが、インターネットの接続口が１階のパソコン室になったので現在職員室では

インターネットが使用できません。児童たちのインターネット教育を推進する為にも、まず先生方にインタ

ーネットに慣れていただくことを考えると、これは大きな不都合です。 
 そこで、小学校に予算処置をしていただいて、１階のパソコン室と２階の職員室を LAN で結
ぶことにしました。この工事が完成すると職員室からもインターネットに接続できるようになり、
メールやウェッブがパソコン室と職員室両方から使用できるようになります。 

【ネットワーク構築グループ（鈴木）】 
 

多摩テレビのインターネット 
【１階パソコン室】 

【２階職員室】 

・・・ 

 

 

松木中の先生から一言 
 

原田先生は原田先生は原田先生は原田先生は、松木中一のアイディアマンです。

学芸発表会や卒業式などの学校行事でのチョット

凝った（変わった）演出はすべて原田先生のアイ

ディアです。ただ、チョット凝りすぎて、却下になる

こともありますが・・・。ところで、原田先生はある言

葉を投げかけると必ず飛びます。その言葉は・・・

な・い・しょ！       【藤本伸一郎（数学）】 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

藤本先生には藤本先生には藤本先生には藤本先生には、いくつもの顔があります。あると

きは緻密な２学年主任、またあるときは、熱心なバ

レー部顧問、またまたあるときは真面目な数学教

師、そしてあるときはパソコン指導のエキスパー

ト。しかしてその実体は・・・親父ギャグをとばしまく

り、話題と笑いで職員室でひんしゅくを買いまくる

松木中一の○○な教員です。 

                【原田 康司（理科）】 

  

松木小の先生から一言 
 

村瀬先生とは村瀬先生とは村瀬先生とは村瀬先生とは、開校以来７年間 

ご一緒させていただいております。非常に仕事熱

心で、子供達には丁寧に指導されています。パソ

コンにも熱心で、夜中まで画面に向かい、寝不足

の時もあるようです。今度はもう少しわかりやすく

パソコンを教えてほしいなあ！ 

          【内田 克美（４年３組担任）】 
 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

    

ウッチーウッチーウッチーウッチー（内田先生の愛称）のいつも明るく、行

動的な姿は、うじうじしている私にとって輝いてい

るように思えます。パソコンを始めたのは私の方が

数年早かったのですが、今となってはデジタルカ

メラなど私よりうまく使いこなしています。 

          【村瀬 生夫（３年２組担任）】 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

寄付ありがとうございます 
 
 夏休み前の保護者会にて、ポイント券の寄付を１８枚いただきました。

皆様のご協力有難うございます。いきいき通信の用紙購入に使わせてい

ただいています。 

 そしてこの度教育委員会より松木ネットの PC 授業サポートに対して謝

礼が出ることになりました。１０月に開催予定のバザーでの寄付金とともに

PC 環境の整備に必要な物品の購入に充てたいと思います。 

 次回の三和ポイント券寄付の受付は１０月８日の運動会三和ポイント券寄付の受付は１０月８日の運動会三和ポイント券寄付の受付は１０月８日の運動会三和ポイント券寄付の受付は１０月８日の運動会を予定していま

す。寄付箱はパソコン室外に設置しますのでよろしくお願いいたします。 

           【会計担当（山本）】 

  
 会の趣旨 
 
 松木小学校および松木

中学校の校区内の有志

で、学校を活動の拠点とし

て、インターネットの楽しく

て、ためになる事業を地域

住民の手で創造してゆく

ボランティアの会です。 
 一緒に協力していただけ

る方を募集しています。 
 

 

三和ポイント券受付のご案内 
 
◆10月 8日(日) 
  松木小パソコン室外 
  ８時３０分～運動会終了頃 
 
◆10月 21日(土)松木小昇降口 
  １１時頃～１２時半頃 



 
 

パソコン授業報告～反省 
 
 寄付を受けて６台となった松木小のパソコンに加えて、八王子市教育センターから１

０台を借りて、２人に１台ずつの割り当てで作業しました。 
 今回はパソコンの型が様々なので、電源の場所も、日本語入力モードにするための

キーも、ローマ字入力とカナ入力の切り替え方も違います。全体では教えきれない細

かい点を周りの松木ネットのサポート陣がその都度手助けしました。 
 ただ、悪天候のため早めの下校となり、２組は予定の半分程しか時間がとれずに大

急ぎの説明と短い作業時間になってしまい残念でした。 
 当日の１時間目は準備の時間にあてて、松木ネットの中でリハーサルや勉強会を行

う予定でした。が、思うように準備がはかどらず、結局充分なリハーサルはできないまま

に授業に入ってしまいました。５年生の先生方、いろいろとご迷惑をおかけしました。こ

れらの反省を活かし、今後のお手伝いに役立てたいと思います。       【山森】 

  
 

 
 

パソコン授業の感想～５年１組の子供たちから～ （１／２） 
 
長谷川先生のご協力により、パソコン授業を受けた子供達の感想を聞くことができました。 
 
   
 
・自分のページにしゃしんをいれたり自分のこと

をかいたりしておもしろかった。  
・自分でキーをおしたりマウスをうごかしたりした

のがたのしかった。パソコンでまた自分のホー

ムページをつくりたい。こんどやる時はおぼえて

自分でやってみるようにがんばる。  
・パソコンでことばを入れるのは、はじめてでとて

もむずかしかったけど松木ネットの人たちがや

さしくおしえてくれたので、はやめにすすんだけ

ど保かんするところで時間をけっこうつかってで

きました。松木ネットの人たち、ありがとうござい

ました。  
・パソコンを実さい使ったことはあったけど、キー

ボードをうつのはまだなれなくて、むずかしかっ

たです。ホームページをひらくまでが、たいへ

ん！いろいろなところをクリックするのには、ちょ

っとつまずいちゃった！でも、自分のページが

つくれておもしろかったです。 
 

  
・家ではコンピュータのゲームなので、パソコンは初

めてだった。  
・ぼくがパソコン教室をやって思ったことは、ファイ

ルを開いてなになにをする、ということがゲームの

うらワザみたいでおもしろかったです。あとぼくが

分からないと言ったらすぐに松木ネットの人がやさ

しく教えてくれてよかったです。  
・わからなかったところを色々おしえてくれてよかっ

たです。わかりやすくおしえてくれたのでわからな

かったとこもわかりました。土曜日おしえてくれて

どうもありがとうございました。  
・パソコンの授業すごく楽しかったです。けど、あま

りつかったことがなかったからちょっと大変でした。

教えてくれてありがとうございました。  
・パソコンをするのは初めてじゃなかったけど、おて

つだいをしに来てた人に聞くことがいっぱいありま

した。おてつだいをしに来た人にとてもかんしゃし

ています。２人組になっておともだちといっしょに

やれて楽しかったです。  
・ぼくはパソコン教室をやって思ったことは、家にパ

ソコンがあるけど見たこともないパソコンをつかっ

たのでどこをおしたらいいのかわからなかったけ

ど、松木ネットの人たちがやさしくおしえてくれた

のでよかったです。 
 

 
 

パソコン授業の感想～５年１組の子供たちから～ （２／２） 
 

   
 
 
 
 
 

 
・松木ネットの人たちがわからないところをおしえて

くれてちゃんとすすんだからすごく楽しかったで

す。松木ネットの人たち、ありがとうございました。  
・私は家にパソコンがないのでふだんできないこと

ができてうれしいし楽しかったです。ありがとうござ

いました。  
・ひらがなでうったからこんどはローマ字変かんをし

たいです。パソコンは楽しかったです。  
・学校でパソコンをやるのは、すごくたのしいです。

もっともっといっぱいいろんなことをパソコンでや

ってみたいです。  
・私ははじめてパソコンをしたので楽しかったです。

わからないときにパソコンができる人にきいて私は

よくおぼえられてうれしかったです。おしえてくれ

てありがとうございました。またやりたいです。  
・パソコンで自分のページをつくるのは、とても楽し

かったです。パソコンの授業は初めてだったの

で、まえから楽しみでした。ふだんはお父さんが

仕事で使っているので使えてよかったです。あり

がとうございました。  
・やった事のない事ができてとてもおもしろかった

です。 
 
 

 

 
・ネットを教えてくれたみなさんへ。色々なことをわ

かりやすく教えてくれたのでとてもよかったです。

わからないところもちゃんとていねいにおしえてく

れたのでちゃんとできました。土曜日に教えてく

れてありがとうございました。  
・パソコンのスイッチとかをおすのがおもしろかっ

たです。またパソコンをしてみたいです。  
・パソコンはむずかしかったけどたのしかったで

す。  
・とてもおもしろかったけどちょっとむずかしかっ

た。  
・パソコンのことをおしえてくれてどうもありがとうご

ざいました。色々なこともわかったし、友達ともで

きたし、とってもたのしかったです。今度また来て

ください。  
・この前はパソコンのことについて教えてくださっ

てありがとうございます。教えてもらってからその

とおりにやってみたけど、わからなくなったことも

ありました。そんなときにはわかりやすく教えてく

れてありがとうございました。まだ、自分のページ

は完成していないけど、とても楽しかったです。  
・ぼくは、パソコンがにがてだから、パソコンをこれ

からもおしえてください。  
・これからもよろしくおねがいします。 
 

   
 
♪５年１組のみなさん、感想どうもありがとうございました。メンバーからも「豪雨のなか出かけた甲斐があっ

た」「活動をやってきてよかった」と喜びの声があがっています。 
♪５年２組のみなさん、短い時間しかとれなくてごめんなさい。次の機会を楽しみにしています。 
♪５年３組は、パソコンがとってもお得意な担任の柳沼先生が、授業をなさいました。 
 
このあとは、柳沼先生の指導のもと、名前の一覧から１人をクリックするとその子の紹介ページが表示され

る、という「リンクをはる」作業を行うそうです。 



 
 

バザー運営委員からのおしらせ 
 
 バザー寄付アンケートへのご協力、ありがとうございました。合計６０名近い方からご回答をいただきまし

た。約１５０点ほどのご寄付の意向さらにお手伝いボランティアのお申し出もいただき感激です。今回のア

ンケートに書いていなくても提供いただけますので，皆さんどしどし品物をご寄付ください。お願いします。 

 また、下記の回収日でご都合の悪い方は、車で取りに伺いますので、鈴木（70-2870）宛 

にご連絡ください。 
 
 
 

●手作り品を販売してみませんか（問合せは下記まで） 

 松木ネットのバザーに貴方の作品を販売できる場を設けます。売上げの一部を学校のインターネット充

実に寄付していただきますが、値付けは自由です。販売は原則としてご本人にお願いします。松木ネットメ

ンバが代行することも検討中です。趣味と実益を兼ねて出品しませんか。 

※これまでにトールペイントや袋物の販売のお申し出をいただいております。 
 

●引き出物、贈答品コーナー  以下の品々の申し出をいただきました。 

 【食器類】大皿．小皿類、フォーク、スプーン類、コーヒーカップ類、 

曲げわっぱのお盆セット、茶碗蒸しわん、茶器・急須セット等 

 【シーツ、タオル、ハンカチ類】羽毛掛布団、バスタオル、シーツ、タオル、ハンカチセット等 

 【衣類】レディース部屋着上下、子供服、子供用コート、エプロン、ハイソックス、ベルト、タイツ 

 【日用品】韓国製石鹸、毛布、テーブルクロス、折りたたみテーブル、レース製ハンガーカバー、 

アドレス帳、文具、デジタルお料理はかり、時計付き写真立て、TEA＆COFFEEPOT、 

キティ置き時計、掛け時計、レッスンバッグ等 

 【その他】携帯電話ストラップ、チャイルドカーシート、本、おもちゃ、CD-ROM ドライブ等 

 
 

●バザー当日までのスケジュール（前回ご案内した内容から変更がありました！！ご確認ください！前回ご案内した内容から変更がありました！！ご確認ください！前回ご案内した内容から変更がありました！！ご確認ください！前回ご案内した内容から変更がありました！！ご確認ください！） 

 

 

 

★引き出物・贈答品回収引き出物・贈答品回収引き出物・贈答品回収引き出物・贈答品回収 

＜場所＞松木小パソコン室(１階) 

＜時間＞ ７日：１０時から１２時 

       ８日：8 時半から１２時半まで 

※運動会の日は校舎内に出入りできな

いため、パソコン室の窓から回収しま

す。 

 

★仕分け、値付け作業仕分け、値付け作業仕分け、値付け作業仕分け、値付け作業 

＜場所＞松木小パソコン室(１階) 

＜時間＞９時から１０時半 

     授業公開時間の前です。 

 

★回収予備日回収予備日回収予備日回収予備日 

１０月７、８日で都合が悪い方は、

この日も品物を受け付けます。場

所と時間は仕分け作業と同じで

す。 

 

★当日準備当日準備当日準備当日準備 

＜場所＞松木小体育館 

＜時間＞１０時から 

体育館への品物移動＆設

置、机やパソコンの設置な

どの準備作業(力作業あり) 

 

★実施！実施！実施！実施！ 

＜場所＞松木小体育館 

＜時間＞12 時から 16 時 

 

 回収、整理、当日の販売ボランティアも募集させていただいています。短時間でも結構です、ご協力いた

だける範囲で手をお貸し下さい。 
 問い合わせ先 

  

（Ａ） 「引き出物、贈答品等コーナー」 鈴木  電話（70-2870） 

（Ｂ） 「手作り品コーナー」          本田  電話（70-7390）夜、土日祭 

（Ｃ） 「ボランティア募集」           炭谷  電話（74-0769） 

 
 

先生のためのエクセル入門 
 
 ７月２４・２５・２６・２８日 希望する先生方への講習を行いました。講習内容は、マイクロソフトの

表計算ソフト「エクセル 作表・作図・集計等およびワードや一太郎での文書作成です。 
 夏休みの暑い中、多 先生方の参加をいただき、教頭先生も３日間連続で出席していただ

きました。ほとんどの先 のノートパソコンを持参で積極的に学ぼうとされる姿勢には、我々も気

を引き締める思いでした 飲み込みが早く、美しいグラフが表示された時は感激でした。 
 教えるはずの我々も知 があったりし、一緒になって学ばせていただいたという感じで、楽しい

時間を過ごすことができ からの授業の資料づくり等にも役立てていただければと思います。 
【講習会グループ（穴吹）】 

 
 
 永年コンピュータに慣 いても、今まで使ったことのない機能を教えるのは至難の技、ソフトが

無ければタダの箱、とは

で、かえって邪魔になっ

 
 
３、４年生のパ
 
 １１月に、３、４年生の
 
♪１１月４日（土） ・・・

♪１１月１８日（土） ・・・
 
 ５年生の授業のときよ

の入力などが行えるだ

なさま、子供と一緒に楽
 
◆連絡先（近藤恵美子

 電話 ０４２－３７２－７

 Ｅメールアドレス emi
 
 
 
【左の図の一部拡大】 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

ケーブ

品物ごとに、希望値付品物ごとに、希望値付品物ごとに、希望値付品物ごとに、希望値付

価格とお名前を書いて価格とお名前を書いて価格とお名前を書いて価格とお名前を書いて

出してください！出してください！出してください！出してください！    

10101010月７日月７日月７日月７日((((土土土土))))    
                    ８日８日８日８日((((日日日日))))~松木小運動会 

10101010月月月月 28282828日日日日((((日日日日))))    
        ~松木まつり    

10101010月月月月 21212121日日日日((((日日日日))))    
    ~松木小授業公開    

多摩テレビ 
の４日間、

」を使っての

い時で７人の

生がご自分

。先生方は

らない機能

ました。これ

れ親しんで
よく云ったものです。教える側も手探りだったので、ずいぶん要領を得ない助手

てしまいました_０_。                          【本田】 

ソコン授業計画 

パソコン授業が計画されています。 

４年生パソコン授業 
３年生パソコン授業（←作品展の日ですね） 

りもさらに多数のサポートが必要と思われます。「パソコンが得意」でなくても、多少

けでも充分です。どうぞお手伝いをお願いします。特に、３、４年生の保護者のみ

しく授業をしませんか！？ 

） 
８０１ 
ko-k@msf.biglobe.ne.jp 

ルモデム 

LinuxBox 
各パソコンへ 

 

スイッチングハブ 

パソコン同士をつなげたり、全部

のパソコンでインターネットができ

るようにするには、いろいろな機器

やケーブルが必要なんです・・・ 

ハブ 

mailto:emiko-k@msf.biglobe.ne.jp

